

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

LETRE D'UN PARISIEN

UN DEPUTE SOCIALISTE DU RHONE A DIT UN MOT JUSTE.

DES PAROLES ÉNERGIQUES

Étude de "La France et l'Allemagne de demain" par M. Virgile Rossel.

Il s'est trouvé il y a quelques jours, un député socialiste du Rhône, M. Montet, pour, du haut de la Tribune, prononcer quelques paroles énergiques mais brèves: "Je ne vois que des ambitions et des appétits." Le mot a eu beaucoup de succès dans le public. Vraiment, la France actuelle, si belle dans sa fermeté, tout entière tournée du côté de la victoire, n'a pas la Chambre qu'elle mérite. Il y a trop de gens qui veulent devenir ou redevenir ministre et certains titulaires de portefeuilles eux-mêmes cèdent trop, parfois, au désir de le garder. Je suis très embarrassé pour m'exprimer ainsi car je compte de vieux et fidèles amis des deux côtés; les uns et les autres n'ont ni complètement tort, ni tout à fait raison. D'ailleurs, tout devrait disparaître devant la seule, l'unique volonté vaincre qui nous anime tous.

Personne n'a oublié qu'il y a trente mois, au moment de la bataille de la Marne, nous avons vu de près la mort nationale, la ruine du pays. Que compte devant cette vision douloureuse, écartée pour toujours, mais non effacée, que compte une douzaine de marocains? On semble oublier qu'après la victoire que nous aurons, c'est certain, nous nous trouverons en face de formidables difficultés économiques et M. de Monzie a prononcé à la Tribune, récemment, le mot de révolution. C'est peut-être exagéré. Nous n'en savons rien. Dans tous les cas, il faudrait placer nos âmes au-dessus de ces ambitions, de ces appétits dont a parlé, avec un accent méprisant, le député révolutionnaire.

Un neutre qui n'est pas un pleutre, un écrivain indépendant, suisse, des plus éminents, M. Virgile Rossel, a publié dans la "Bibliothèque Universelle" de Lausanne, une étude des mieux pensées qu'on devrait faire lire à tous les députés.

M. Virgile Rossel, en s'occupant de "La France et l'Allemagne de demain" est amené à parler de nos représentants tantôt il est loin de méconnaître les services:

"Il n'en régne pas moins un certain malaise et une sourde impatience dans le pays, écrit-il. On supportait avec un peu d'humeur et sans beaucoup de fierté le Parlement d'avant 1914. On s'afflige de ce que, après la courte trêve des premiers mois, il retombe à ses péchés d'incohérence, de discorde et de chasse au portefeuille. Son action n'a pas été vaine et l'équité exige qu'on le déclare; il a stimulé, contrôlé une administration volontiers routinière et qui n'a pas toujours été à la hauteur de ses écrasantes responsabilités. Que de tapage inutile cependant, que d'intrigues, quel déchaînement des ambitions et des rancunes personnelles, quelle obsession de l'intérêt électoral, au sentiment de tels députés ou sénateurs, et non des moins influents, la présence de M. Poincaré à l'Élysée, est plus redoutable que la présence des allemands sur la Meuse. On fait la guerre, avant tout, au chef de l'État, à ses ministres et à quelques généraux français."

"Que de tapage inutile!"

C'est bien le mot de la situation. M. Virgile Rossel rappelle, en passant, le beau spectacle donné au Parlement anglais, le 19 décembre, 1916, quand Lloyd George remplaça M. Asquith. Après le discours de Lloyd George, M. Asquith se leva et prononça la simple allocution suivante:

"Mon premier devoir est de féliciter de tout cœur Lloyd George de ce qu'il

Chronique de la Ville

AU THEATRE TUDOR

"Mothers of France". — Mme Sarah Bernhardt dans le rôle principal. Dès qu'il a été annoncé que Sarah Bernhardt remplissait le rôle d'une "Mère de France" dans la nouvelle pièce cinématographique de "Mothers of France", au "Pearce's Tudor Theatre", qui sera donnée pour la première fois à la Nouvelle-Orléans, le dimanche, 22 avril, que le public attend avec une grande joie la première représentation. Ce sera peut-être la dernière fois que la divine Sarah paraîtra sur l'écran dans un rôle si émouvant. Dans un certain passage, Madame Bernhardt est représentée debout devant la statue de Jeanne d'Arc, en face de la Cathédrale de Reims, traversée par les obus des Allemands. Cette scène pathétique, merveilleuse et intéressante, impressionne à un haut degré les spectateurs, qui s'exaltent et sont fascinés par les jeux de scènes de la grande tragédienne.

LA LOUISIANA RAILWAY COMPANY

Une demande d'amélioration bien importante, est ajournée par le Conseil de Ville. Après une délibération de deux heures, sur la demande de la "Louisiana Railway and Navigation Company", pour le privilège de poser ses voies ferrées sur le nouveau site de la compagnie au coin des rues des Remparts et Girod, le conseil de ville hier matin, a ajourné les débats au premier mai, à 8 heures 30 du soir. Le maire Behrman, et les commissaires Newman et Glennys opposent l'ordonnance soumise par la Louisiana Railway and Navigation Company.

MGR L'ARCHEVEQUE BLENK

A une heure ce matin, il n'y avait aucun changement dans l'état de Mgr l'Archevêque James H. Blenk, il était toujours mourant à l'Archevêché, avenue de l'Esplanade. Mme Eva Boos, sœur de monseigneur Blenk, en apprenant l'état critique de son frère, a éprouvé une telle angoisse, qu'elle est tombée gravement souffrante, à la douleur de sa fille, Mme A. L. Boos, au No. 1732, rue Berlin. Mme Boos est invalide, depuis qu'elle a été frappée, le jour du Mardi Gras, dans un accident d'automobile à la Nouvelle-Orléans.

MME SARAH BERNHARDT

Il lui faut subir une opération

New York, 17 avril. — Les médecins qui s'agitent Mme Sarah Bernhardt ont décidé de recourir à une opération le plus tôt possible. La célèbre tragédienne est dans un état très critique.

JEAN BERNARD.

BOCHES EN DÉRUOTE

Une bataille gigantesque dans le secteur de St. Quentin

Les armées alliées continuent leurs succès. — Plus de cent mille Allemands tués, blessés ou prisonniers. — La plus formidable bataille dans l'histoire des peuples. — Victoires des troupes anglaises en Mésopotamie. Paris, 17 avril. — La plus formidable et sanglante bataille que le monde ait jamais connue se livre depuis lundi matin sur le front de l'Ouest. Cinq millions de soldats sont lancés, de part et d'autre, dans une mêlée épouvantable sur une étendue de terrain près de 700 milles de long. Les français et les anglais ont déjà enlevé quarante milles des positions allemandes et ont tué, blessé ou fait prisonniers plus de cent mille hommes. Cet éclatant succès des armées alliées est dû à la longue et brillante préparation de la magnifique offensive dont les premiers résultats ont été télégraphiés à Paris et à Londres et ont occasionné des manifestations enthousiastes.

Les allemands se servant de leur tactique coutumière d'attaques en masse se sont rués à plusieurs reprises sur les positions françaises au nord et au sud de l'Aisne mais ils furent repoussés chaque fois et laissèrent des monceaux de cadavres de leurs soldats sur le champ de bataille. Les français ont consolidé leurs ouvrages de Reims à Soissons, creusé de nouvelles tranchées, rétabli les redoutes et autres ouvrages qui avaient été enlevés aux allemands et qui avaient été considérablement bouleversés pendant le bombardement intense qui précéda l'assaut. Les allemands ont lancé des contre-attaques désespérées sur les positions françaises près Ailles et Courcy, sans aucun succès, et perdant un grand nombre de leurs.

Les combats se prolongent sur une vaste étendue comprenant la région de la mer du Nord aux Alpes. Les troupes alliées sont engagées dans une des batailles les plus horriblement sanglantes qui aient été connues dans les pages de l'histoire.

Lentement mais sûrement les troupes sont repoussées vers leur frontière en dépit de leur résistance opiniâtre. L'effort de l'armée allemande est concentré sur le front de l'Ouest, particulièrement entre Lens et l'Aisne. Il est bruit que Guillaume II se rend sur le champ de bataille en France afin de stimuler l'ardeur et le courage de ses soldats.

Le fameux "front Hindenburg" a déjà été percé à trois endroits et les ouvrages allemands coulent sous le feu terrible des gros canons anglais et français. Toute la ligne de défense des troupes entre Reims et l'Aisne est en péril et les français menacent très gravement les fortifications et les retranchements de l'ennemi dans le secteur de Laon. En Champagne et en Alsace-Lorraine les français ont brisé les lignes de défenses de l'ennemi. Les armées du général Nivelle et du général Haig refoulant leurs adversaires s'avancent inexorablement sur St. Quentin et Lens. Des pluies torrentielles empêchent les anglais de faire les progrès qu'ils se proposaient, mais malgré les intempéries de la saison, ils avancent sur Lens.

Les allemands avaient concentré 500,000 de soldats entre Reims et Soissons, car probablement ils s'attendaient à la grande offensive des alliés. La bataille commença sur les deux rives de l'Aisne près de Berry-au-Bac à huit heures du matin, lundi. Les français attaquèrent les premiers.

Les combats furent d'une intensité inouïe dans les environs de Loivre, Craonne, et du canal de l'Aisne. Les allemands se défendaient éperdument dans des entonnoirs d'obus, des tranchées démolies.

London, 17 avril. — Les troupes anglaises en Mésopotamie continuent leur marche victorieuse et sont aujourd'hui à dix milles de Samarra, ville située à 70 milles de Bagdad.

Berlin, 17 avril. — Une escadrille d'avions français et anglais a bombardé la ville de Fribourg, samedi dernier, et a occasionné la mort de onze personnes et blessé 27 autres.

VOLUR MORT A L'HOPITAL

Albert Broussard, veuve de ses parents, qui avait été blessé aux jambes d'un coup de fusil par un nommé Alexandre Webb, est mort hier des suites de ses blessures, à l'Hôpital de la Charité.

VISITE DOMICILIAIRE PEU AGREABLE

Mme Aurora H. Garrott, qui possède plusieurs propriétés sur les rues Sud Franklin et Girod, s'est plainte à la police que des cambrioleurs s'étaient introduits dans cinq de ses maisons inoccupées et s'étaient emparés de robinets en cuivre, tuyaux en plomb, etc.

Guillaume II jugé

par Guillaume Ier

Le 8 août 1870, Guillaume Ier adressait à son armée une proclamation d'où ce passage est bon à rappeler à son misérable petit-fils: Aujourd'hui et demain, plusieurs corps d'armée vont entrer sur le territoire français. J'attends de vous que vous tiendrez à honneur de vous signaler en pays ennemi surtout par l'excellente discipline, dont jusqu'à ce jour vous avez donné le glorieux exemple. Nous ne faisons pas la guerre aux habitants paisibles de la France, et le premier devoir d'un soldat loyal est de protéger la propriété privée, de ne pas souffrir que la haute réputation de notre armée soit atteinte, ne fut-ce que pour un fait isolé de manque de discipline.

Je compte sur l'esprit élevé qui anime l'armée. Je ne compte pas moins sur la sévérité et la circonspection de tous les chefs.

Sans doute, ces belles paroles n'empêchèrent pas les incendies, les vols de poules, et les excès sans nombre! Mais le grand-père laissait à son petit-fils le soin de déshonorer la guerre, après le nom des Hohenzollern.

EMPLOYES DE TRAMWAYS

Une grève qui a interrompu la circulation. Hier après-midi, à cinq heures, les employés de l'établissement de la force motrice, de la "New Orleans Railway and Light Company", rue Market, se sont mis en grève, et ont causé pendant une heure une interruption dans la circulation des tramways du haut de la ville, de la rue Canal à la bannière et le long du fleuve. D. D. Curran, président de la compagnie, a déclaré que le service des tramways serait quelque peu affecté pendant 24 heures, en attendant que les 75 grévistes soient remplacés. Les employés se sont mis en grève parce que la compagnie des tramways avait employé E. B. Kinney, surintendant de l'établissement, qui dit-elle, n'accomplissait pas sa tâche convenablement.

PROJET D'UN CHANTIER DE MARINE

On veut établir un grand chantier de construction, à Chalmette, dit-on, qui offre de grandes facilités pour la construction de vaisseaux en bois pour la flotte américaine. Edis Johnson, représentant la commission des constructions, a quitté Washington et sera à la Nouvelle-Orléans aujourd'hui, en recherche d'un lieu convenable pour un tel chantier. On se propose de construire des vaisseaux de 1,000 tonnes, 250 pieds de long et 40 pieds de haut.

Washington, D. C., 17 avril. — Le gouvernement des Etats-Unis se propose de donner à la Russie l'occasion de profiter du crédit de trois milliards de dollars que le Congrès des Etats-Unis doit très prochainement voter pour venir en aide aux armées de l'Entente.

Washington, D. C., 17 avril. — Une dépêche de Halifax, Nouvelle Écosse, dit que la barque "Helen James" a été coulée au large des côtes de l'Espagne par un sous-marin allemand. Un seul membre de l'équipage a été sauvé.

Washington, D. C., 17 avril. — Le gouvernement des Etats-Unis s'occupe en ce moment de constater les facilités qu'offre l'Hôpital de la Charité de la Nouvelle-Orléans en cas d'urgence pour le service de la nation.

Washington, D. C., 17 avril. — Une dépêche de San Francisco dit que les officiers de l'armée japonaise dont les navires sont en escale dans l'Océan Pacifique, démentent les rumeurs que des sous-marins allemands aient été signalés.

Washington, D. C., 17 avril. — Une dépêche de la Havane dit que le conseil de ville a décidé de placer le portrait du président Wilson dans une place d'honneur sur les murs de la chambre de réunions du conseil de ville.

Boston, 17 avril. — Un aéroplane dont la nationalité est encore inconnue a survolé hier soir à minuit les ponts de la "Boston and Maine Railroad."

NOUVELLES DE WASHINGTON

SOUS-MARIN ALLEMAND ATTAQUE

UN DESTROYER AMERICAIN LA CONFERENCE AVEC LES ALLIES

Un aéroplane mystérieux a survolé la ville de Boston. — Hommage au Président Wilson.

Washington, D. C., 17 avril. — Un sous-marin allemand, cent milles au large de New York a attaqué un destroyer de la marine des Etats-Unis et a lancé une torpille qui a passé à trente pieds de l'avant du navire américain. La nouvelle de cette attaque a créé un formidable enthousiasme à New York, car c'était la première fois qu'un navire de guerre des Etats-Unis et un des sous-marins allemands se soient rencontrés.

Washington, D. C., 17 avril. — Les autorités fédérales se consultent avec les envoyés diplomatiques de l'Angleterre touchant les conventions à arrêter pour la coopération de l'Océan Sam avec les Alliés dans la guerre en Europe. Les délibérations sont tenues à huis clos.

Washington, D. C., 17 avril. — Le gouvernement des Etats-Unis se propose de donner à la Russie l'occasion de profiter du crédit de trois milliards de dollars que le Congrès des Etats-Unis doit très prochainement voter pour venir en aide aux armées de l'Entente.

Washington, D. C., 17 avril. — Une dépêche de Halifax, Nouvelle Écosse, dit que la barque "Helen James" a été coulée au large des côtes de l'Espagne par un sous-marin allemand. Un seul membre de l'équipage a été sauvé.

Washington, D. C., 17 avril. — Le gouvernement des Etats-Unis s'occupe en ce moment de constater les facilités qu'offre l'Hôpital de la Charité de la Nouvelle-Orléans en cas d'urgence pour le service de la nation.

Washington, D. C., 17 avril. — Une dépêche de San Francisco dit que les officiers de l'armée japonaise dont les navires sont en escale dans l'Océan Pacifique, démentent les rumeurs que des sous-marins allemands aient été signalés.

Washington, D. C., 17 avril. — Une dépêche de la Havane dit que le conseil de ville a décidé de placer le portrait du président Wilson dans une place d'honneur sur les murs de la chambre de réunions du conseil de ville.

Boston, 17 avril. — Un aéroplane dont la nationalité est encore inconnue a survolé hier soir à minuit les ponts de la "Boston and Maine Railroad."

GREVE DE CHEMINOTS

Trois cents employés au chantier du chemin de fer "Southern Pacific", à Alger, se sont mis en grève hier matin, sur l'ordre de leurs leaders. Il paraît que les grévistes veulent de former une "union", et avaient déclaré la grève en apprenant que trois de leurs membres avaient été conduits par la compagnie de chemin de fer.

ACCIDENT D'AUTO: 4 PERSONNES BLESSEES

On croit que les personnes suivantes qui ont été blessées lorsqu'une automobile a versé près de Moreauxville, paroisse St. Bernard, survivront à leurs blessures: Joseph L. Bruneau, 1130, rue Spain, contusions multiples; Jacob Fato, wattman, 1319, Spain, crâne fracturé; John Bruno, fils de Joseph Bruno, et Frédéric Pericone, contusions diverses.

LE TUDOR DE PEARCE

A PARTIR DE DIMANCHE, 22 AVRIL.

Un message des mères de France — La plus célèbre tragédienne du monde — Un message aux mères d'Amérique

SARAH BERNHARDT

"MOTHERS OF FRANCE"

La "World's Film Corporation" détient les droits de représentation en Amérique. Le gouvernement de la République française a un intérêt dans ce splendide cinéma et ce fut sous les auspices du gouvernement français que ce spectacle fut présenté en France. Personne ne devrait manquer l'occasion de voir ce beau cinéma. Des scènes de guerre des événements qui compteront dans l'histoire serent admirées. Et en sus, la réputation mondiale de la divine Sarah ajoutera aux charmes de la représentation.